

bénir votre travail et je souhaite que vous ayez beaucoup de sages imitateurs. »

Mgr Duparc, évêque de Quimper, leur écrit de son côté : « Vous avez raison : Un dialogue est toujours plus intéressant qu'un monologue. Le tout est d'y garder le ton et l'allure qui conviennent. Vous l'avez essayé avec un plein succès. Je souhaite que le bon Dieu, qui vous a donné des auditeurs fidèles vous procure aussi des lecteurs nombreux et des imitateurs choisis. Votre livre est excellent. »

Enfin un autre appréciateur compétent, M. l'abbé Millot leur donne ce témoignage : « Bravo pour votre livre ! C'est clair, vif, d'allure populaire ; ça va droit aux but. Vous serez prêchés, soyez-en sûrs. Il faut en finir avec le genre pompeux et pompier des sermons du XVIII^e siècle. Nos gens ne nous écouteront que si nous leur parlons un langage très simple et très vivant. Vous l'avez compris et éminemment pratiqué. »

De telles recommandations rendent tout commentaire superflu.

L'ouvrage de MM. Joseph et Paul Gaboreau est à lire, à faire lire, à propager.

— A LOURDES ! *Les Apparitions de 1858. Histoire, Ascétisme, Psychologie*, par l'abbé ARCHELET. In-12, 392 pp., avec illustrations, 3. fr. 50 — P. Lethielleux, éditeur, 22, rue Cassette, Paris (6^e).

On a beaucoup écrit, et savamment, sur les Apparitions de Lourdes. Nous ne craignons pas cependant de l'affirmer : personne n'aura présenté ce sujet à *qui sait lire*, d'une manière plus vivante et plus neuve que M. l'abbé Archelet.

L'auteur n'en est pas, du reste, à son coup d'essai. Ses quatre volumes déjà parus sur *la Vie* attestent chez lui, d'après le suffrage même de plusieurs membres de l'Académie française, le cerveau d'un *penseur*, la plume d'un *écrivain*, le pinceau d'un *artiste*. Récemment encore, à propos du *Gaspillage de la Vie*, M. Paul Bourget écrivait avec sa haute compétence : « C'est un ouvrage remarquable ».

Non moins remarquable et remarqué, estimons-nous, sera le nouveau livre que M. Archelet, en une Préface, sorte de médaillon artistique, dédie à Notre-Dame de Lourdes, à l'occasion des Noces D'or.